

**SUSCRICION**  
 En la capital. . . 4.50 plus trimestre  
 Fuera de la capital. . . 5 id. id.  
 Guitarras en oro. . . 48 id. semestre  
 Idem un año en oro. . . 56 id. id.  
 Extranjero. . . 7.60 id. trimestre  
 Todo pago se entiende por adelantado  
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

# LA LUCHA

**ANUNCIOS**  
 En la primera pag. 1 pta. línea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 50 cents.—En la cuarta, 25 cents. y a los suscritores 12. Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 45 cents. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1.50 a 5 pte. en la línea, a juicio de la Administración.  
 Corresponsal en París para anuncios y recibo: A. Lorette, 61, rue Caumartin.

ANO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona viernes 1.º de febrero de 1901

NUMEROS SUELTOS  
25 cents.

N.º 7.274

## REVISTA PARISIENSE

Donde reinó Eduardo VII.—El pequeño príncipe.—Secreto á voces.—¿Drama amoroso?—Los mejores cuentistas.—La obra de un dominico.—Cosas de Francia.

Dos sentimientos contrarios está produciendo en París la subida al trono del príncipe de Gales: uno de satisfacción y otro de tristeza. El príncipe de Gales es más popular en París que en Inglaterra; antes de ser Rey Eduardo VII, mucho antes, reinaba aquí y el recuerdo de aquel reinado todavía no se ha extinguido en el mundo de la moda y el mundo galante, donde él tenía verdaderos súbditos, damas que se disputaban por distintos medios el honor de formar en su corte, desde las intrigas verdaderamente diplomáticas hasta el andar á la graña *tête á tête*, hasta en los que le rodeaban tenía muchos ingleses, siendo él su príncipe inglés. ¡Oh, estos servidores parisienses no se olvidan!

Antes le siguen considerando como cosa propia y alegrándose de que su príncipe haya llegado á ocupar el trono de la Gran Bretaña. Pero en ese mismo mundo que le rodeaba y que con él se enriquecía, no solo ganando el dinero derrochado por S. A., sino el que éste hacía gastar á sus imitadores de modas y aventuras, existe ahora la tristeza de que ya no le volverán á ver en París imponiendo la moda, haciendo gastar una fortuna á banqueros y potentados, que en vano trataban de seguirle en sus lucubraciones enriqueciendo á sastres, fondistas, joyeros y toda clase de comerciantes. Solo había un rival digno del príncipe y príncipe también: el de Sagan, hoy retirado del mundo y enfermo y achacoso.

El pequeño príncipe de ahora; el que es disputado por las damas y diputado por ellas, sportman distinguido, joven apuesto y en la medida de sus fuerzas elegante,

es Mr. Deschanel, el presidente de la Cámara. Un drama reciente le completó su fama y le puso por completo de moda. Mr. Deschanel, padre, es un sabio profesor que solo se cuida de su cátedra y á la que acuden desde hace muchos años hombres ilustres ansiosos de escuchar la autorizada voz de la ciencia. Para el anciano profesor no hay más mundo que su cátedra, ni más novedades que las científicas; su carácter bondadoso se completa con su abstracción hácia el terreno científico. ¿Por qué, pues, una discípula suya se abalanzó á dispararle un tiro? ¿Por qué, también, la señorita Zalanine se interpuso intrépidamente entre el arma homicida de su paisana y condiscípula para salvar la vida del profesor?

Tanto arrojo y tanto desinterés prestaron gran relieve á la figura de la heroína rusa, pero el pueblo parisiense tiene ya la clave del secreto y en secreto lo comunica á todo el que no lo sabe.

Este secreto á voces, pero secreto al fin, dá la explicación siguiente: La agresora estaba perdidamente enamorada del hijo del profesor que ¡ay! en mal hora tuvo la ocurrencia de aparecer algunos días por la cátedra de su padre.

Al amor impetuoso y violento de la joven rusa habían de seguir necesariamente los celos, y creyó ver en su paisana Zalanine una rival á quien Mr. Deschanel, padre, hablaba con más cariño que á ella y, por tanto... supuso una preferencia por ésta.

El carácter de la despreciada, violento como su pasión, no se avino á ser preterida y un día disparó su revólver, ciega por los celos.

La intuición femenina de Zalanine percibió rápidamente lo que ocurría á su condiscípula, quizá ésta amaba también al flamante presidente de la Cámara y prefirió arriesgar su propia vida por salvar la

del padre de aquel hombre afortunado, que estaba ageno á todo y solo iba pensando en su ciencia.

Y dicen que cuando el joven Deschanel visita á la moribunda Zalanine, que agoniza víctima del arroyo, los ojos de la joven rusa se animan y vierten lágrimas de satisfacción, mientras al saberlo la agresora roje coléricamente, y el mundo femenino de París hace un gesto de disgusto.

Todo esto se dice en París en tono confidencial y yo recuerdo á ustedes que los mejores cuentistas del mundo son los franceses.

A la obra del padre du Lac, que tanto ha dado que hablar, ha sucedido otra de un dominico, el padre Vicente Maumus, que puede eclipsar á la anterior en las circunstancias actuales.

Titúlase *La política práctica á la hora presente* y pudiera poner término á la discusión de la ley sobre asociaciones religiosas mucho mejor que las largas y enojosas discusiones de la Cámara.

Y en verdad que el padre Maumus no hace más que recordar las doctrinas de Jesucristo, tan olvidadas actualmente, y anotar las tristes consecuencias que siempre han traído la falta de observación de esas doctrinas. Censura agriamente ese afán de hacer en Francia una división política religiosa, colocando á un lado á los católicos y á otro lado á los republicanos, como entidades opuestas. Eso, dice, es quebrantar las ideas de Jesucristo y las del sabio Pontífice León XIII, que siempre ha mandado lo contrario.

Recuérdese lo ocurrido en 1792 al abate Emery, superior de Saint Sulpice, que contraviniendo estas ideas enviaba á los seminaristas á las asambleas revolucionarias. Recuérdese lo del abate Maury, que aseguraba á Napoleón que podía presen-

dic de las bulas pontificias para nombrar los obispos. Con tales procedimientos, solo reinaría la anarquía en el campo religioso. Lejos de mezclarse los políticos en religión y los religiosos en política, el padre Maumus opina que el cristianismo no tiene nada que tener fracción política, ¡por ser una idea superior á todo partido.

Al inaugurarse la exposición de automóviles se demostró una vez más que lo que ocurre en Francia no ocurre en ninguna parte. En vez del ministro Mr. Millerand, fué á la inauguración el subsecretario, Mr. Petit. El que le servía de *cicerone* íbale diciendo: Este automóvil tiene fuerza de ocho caballos, y solo pesa 500 kilos; este otro, que ganó las carreras de Niza, tiene una velocidad de 70 kilómetros por hora; ese otro, como observa el señor subsecretario....

—Nada, no suponga usted nada y explíqueme, por que soy *completamente profano*.

A cualquier hora declara que es profano en una cosa un subsecretario español.

Otro dato: El baron Athos de San Malato y Mr. Damatte quieren batirse á todo trance. Ambos son profesores de esgrima muy renombrados, dos combatientes admirables, cuyo duelo ha de ser digno de verse y cuyos detalles serán preguntados con interés.

A los dos adversarios se presenta un redactor de *Le Figaro* y les dice:

—¿Quiéren ustedes aceptar lo que les propongo? Desistan ustedes del duelo y den un asalto en el salon de *Le Figaro*. Asguro á ustedes que será un gran acontecimiento.

Paris 29 enero 1901.

Aramis.

## DE TODAS PARTES

Los testamentos de millonarios ingleses, publi-



cados durante el año pasado, contribuyen de un modo sumamente instructivo á la historia de la riqueza de aquel país.

A la cabeza de los testadores hay seis millonarios cuya herencia total ascende de 215 millones de francos. Son: M. Orme Foster, con 52 millones; el baron Adolfo de Rothschild, con 45 millones; M. Smith, banquero, con 51 millones; M. Ismay, con 26 millones; M. Idnoles, con 23, y M. Craig, con 20 y medio millones de francos.

Siguen luego ocho millonarios con mas de diez millones, entre los que se encuentran el duque de Westminster, lord Kensington y el fabricante M. Naple.

Entre los 35 millonarios que dejan mas de cinco millones se encuentra el marqués de Winchester, el conde de Ressoroug y diferentes banqueros y fabricantes: hay que mencionar aun nueve millonarios que dejan nueve millones cada uno en herencia y 14 millonarios que dejan mas de dos millones cada uno.

### RECUERDOS DE VERDI

Con Verdi desaparece la gloria más pura y más hermosa de Italia, el músico más popular de estos tiempos, el compositor más genial y poderoso; un genio de la música.

Su larga vida ha sido toda un triunfo; todos los géneros musicales cultivó, y en todos supo demostrar la grandeza de su talento y la originalidad de su inspiración.

Su vida privada fué un modelo de virtud y modestia, y bajo su aspecto un tanto severo, se escondía un corazón generoso.

Donde quiera que pasó dejó tras de sí las huellas de su bondad y de su caridad, y dedicó casi toda su fortuna á construir y dotar de un hospital á Busseto, su patria, y un asilo para los músicos y artistas pobres á Milán.

No le faltaron los honores: se presentó á dirigir sus óperas en San Petersburgo, en el Cairo, en París y otros grandes centros, recibiendo siempre el aplauso merecido y la manifestación de simpatía de todos sus admiradores.

El Rey Humberto quiso hacerle marqués, y él, modestamente, nunca quiso aceptar tan alta distinción.

Durante los años de la revolución italiana sintió también, como otros ilustres compatriotas suyos, la necesidad de la unidad italiana, y votó la unión de Parma al Piamonte.

En algunas de sus óperas vibran himnos que han quedado grabados en la memoria de todos los patriotas, porque sobre ellos se cantaban poesías patrióticas.

Fuó diputado, pero un diputado tan mudo como era músico elocuente. Su genio debía, sin embargo, dejar huellas de sí en el... Parlamento; y así, un día, mientras los ojieres llamaban á los diputados para votar, él compuso un himno: ¡*Al votí, al votí!* (A votar).

El nombre del gran músico, que era ahora querido y venerado por todo el pueblo italiano, representó, allá por los años de las guerras de la independencia de Italia, un grito de guerra, de resurrección nacional, de aspiración á la independencia.

Por entonces se gritaba ¡VIVA VERDI! queriendo decir VIVA VITTORIO EMMA NUELE RE D'ITALIA, porque las letras de aquel nombre correspondían al nombre del Rey *Galantuomo*.

Fuó nombrado senador; pero nunca tomó parte activa en los trabajos de la alta Cámara.

Solía pasar parte del año en Busseto, y parte en Milán: allí vivía en la espléndida villa de Sant Agata, dedicado al reposo y á la admiración de los campos; en la capital lombarda pasaba los inviernos, viviendo en el hotel Milán, donde ha muerto.

Su jornada solía dedicarla en parte á la conversación con artistas y á la lectura. En estos últimos años le visitaban diariamente los maestros Giordano y Franchetti, que hablaban siempre de música con el gran maestro.

Le visitaban también diariamente Tito Ricordi y Arrigo Boito.

Con estas ilustres personas hablaba de música, de literatura, de todos los principales acontecimientos musicales y literarios. Le leían mucho, porque le cansaba hacer la lectura por sí mismo.

Por la tarde acostumbraba dar un paseo en coche.

No dejaremos la pluma sin recordar la fecha del estreno de *Otello*, 1887; de su jubileo, 1889; del estreno de *Falstaff*, 1895.

La representación del *Otello* fué una verdadera apoteosis: acudieron al teatro de la Scala personalidades del mundo entero. ¡Una butaca costaba 200 liras!

El jubileo fué un gran acontecimiento literario, y en las Universidades se celebró con gran entusiasmo; en la Universidad de Génova, sobre todo, se dió al jubileo una importancia extraordinaria.

*Falstaff* fué la última ópera de Verdi; si el estreno de *Otello* fué una apoteosis, el de *Falstaff* alcanzó altura increíble; estaban en la sala críticos de todas las naciones, corresponsales de todos los primeros diarios del mundo, y el mismo ministro de Instrucción pública. Veinte veces se presentó Verdi en el escenario, entre los aplausos frenéticos del público.

¡Ahora la musa ha muerto!... Pero por todos los países del mundo, por las grandes ciudades y por las pequeñas aldeas, la musa vive inmortal en los labios del pueblo.

### LOS PALACIOS DE LA REAL FAMILIA INGLESA

El de Kensington.—Es la antigua residencia oficial de los reyes ingleses.

En él nació la reina Victoria en 24 de mayo de 1819.

Se halla situado este palacio en la porción oeste de Londres, cerca de Hyde-Park y rodeado de espléndidos jardines (Kensington Gardens).

Se conservan en este palacio todas las habitaciones que ocupó la Reina Victoria cuando niña, tal cual en su tiempo estuvieron, y pueden verse allí todavía los juguetes que fueron su recreo.

Hoy día este palacio es habitado solamente por antiguos servidores ó parientes lejanos de la Reina, á quienes ésta ha procurado de este modo residencia gratis.

Marlborough House.—Residencia del príncipe de Gales en Londres.—Es donde se verifican sus recepciones oficiales ó «*leveés*».

Gran parte del año habita en Sandringham, preciosa residencia campestre, situada en Norfolk.

Marlborough House se encuentra al final de Pall Mall y dando frente á Saint James Street. Al exterior parece un vetusto castillo, con un almanado que le da bastante carácter.

Fuó construido este palacio por la Cristophe Wren y regalado á la nación por el

duque de Marlborough. Contiene frescos muy notables de Verrio y de Laguerre.

Saint James.—Fué construido por orden del Rey Enrique VIII en el sitio ocupado primeramente por un hospital para leprosos.

Fuó residencia Real oficial desde 1698 hasta los principios del reinado de la Reina Victoria, en que se prefirió el palacio de Buckingham.

El palacio de Saint James es, sin embargo, donde la Reina ha continuado recibiendo oficialmente los embajadores.

Contiene inmensos salones adornados con magnificencia suma, especialmente el salón del Trono.

La sala de los guardias contiene papias de gran mérito y de mucho efecto decorativo.

Buckingham.—Ha sido la residencia oficial de la Reina Victoria en sus cortas permanencias en Londres y en el que se celebran los famosos «*Drawing Rooms*», recepciones donde son presentadas á la Reina las damas más distinguidas de todo el mundo que solicitan y obtienen este honor.

El palacio de Buckingham se halla situado en medio de Londres, en el centro de Saint James Park, cerca el palacio de Saint James.

El palacio de Buckingham no siempre ha sido residencia Real.

Fuó mandado construir por orden de Sheffield, duque de Buckingham, lord del seilo privado, en tiempo de la Reina Ana, y fue comprado por el Rey Jorge III, que se lo regaló á su esposa.

En 1825 fué restaurado y reconstruido por orden de Jorge IV.

Contiene una galería de cuadros muy notable.

Rodean el edificio magníficos jardines.



### ALMUERZO

Lacon con grelos.—Arroz con boquerones.—Ternera asada á la Konglaff.—Cardo rehogado en tuétano de vaca.—Postres.—café.



# ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, y se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia CalloL, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

L. debilidad nerviosa ó neurastenia, anemia, la clorosis, convalescencias, dispepsias, ligereza (de digestión), raquitismo crónico, defectuosos) y dan á afecciones que causan por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se cura pronto tomando el acreditado

## COMIDA

Sopa á la camerani.—Mayonesa de salmon.—Paladar de vaca braseado.—Zanahorias glaseadas.—Cosillar de carnero asado.—Postres.—Vinos.

**Ternera asada á la Konglaff.**—Enfátense en el asador un solomillo de ternera, rociándolo con manteca, y cuando esté á medio asar se despachuran y exprime el jugo de doce cebollas medianas añadiendo miga de pan, una libra de manteca fresca, pimienta y sal. Hágase una salsa roja oscura y derrámese por encima después de haber humedecido el todo con caldo. Luego que ésta haya cocido lentamente cinco minutos, se echa dentro el asado cortado en ruedas para que acabe de cocer.

**Mayonesa de salmon.**—Se corta en ruedas medio kilogramo de carne de salmon, sin espinas. Se sazona con sal.

Se disponen una al lado de otra rueda en la parrilla de una besuguera.

Se mojan con un medio caldo en ebullición.

Dejar que el líquido dé un par de hervores, y retirar la besuguera á un ángulo. Diez minutos después se sacan las tajadas y se dejan enfriar. Se sirven en la fuente dentro de un cilindro de gelatina, sobre un lecho de salsa mayonesa y coronadas por una porción de la misma salsa.

Leon Loty.

(Prohibida la reproducción).

## NOTICIAS

Lesmos que la comisión organizadora de la exposición monográfica del tubérculo de la patata que ha de celebrarse próximamente en Barcelona, con la cooperación de las demás provincias catalanas, á juzgar por los pedidos de instalaciones para exhibir sus productos en el expresado certamen agrícola, éste revestirá grande importancia, pues no solo han solicitado espacio varios cultivadores y coleccionistas de la citada solanácea, sino que también lo han hecho diferentes casas y sociedades constructoras de aparatos para las diversas industrias derivadas ó productoras de féculas, dextrinas, alcoholes y otras, procedentes del cultivo de una planta alimenticia tan vulgarizada en diversos países. Entre las naciones extranjeras que han respondido hasta ahora á la invitación, pueden citarse Alemania, Holanda, Inglaterra, Suecia y Noruega y Austria-Hungría.

Se ha aprobado la cuanta de gastos de transporte del personal de la Comandancia de Ingenieros, por unas visitas hechas á esta provincia.

Algunos vecinos de Figueras se proponen recurrir de alzada contra el acuerdo de aquel Ayuntamiento, referente á los mercados.

Comunican de Viteria que los Comandantes de los puestos de la Guardia civil de dicha provincia, han recibido la orden de enviar parte del personal á sus órdenes á concentrarse en algunos puestos que se desconocen. Trátase de evitar un alijo de armas para los carlistas.

Ha sido arrendado el Teatro Principal de Figueras durante los días de Carnaval, á la junta del «Casino Menestral» de aquella ciudad.

El día 8 del mes actual se procederá en los almacenes de la Aduana de Perthou á la venta en pública subasta de varios efectos.

El Gobierno ha acordado que el día que se verifique la inhumación del cadáver de la Reina Victoria permanezca izada á media asta la bandera nacional en todos los edificios públicos y en los buques de guerra.

De nuevo la mendicidad está á la orden del día, pues el viandante se ve rodeado por infinidad de chiquillos, mujeres y viejos.

Lanzamos la atención del señor alcalde respecto del particular.

—En Camprodon hubo un incendio en una casa de la calle Nueva, logrando extinguir el fuego que había tomado gran incremento.

—Algunos colegas madrileños dicen que en esta provincia reina cierta agitación en sentido carlista.

Si es broma puede pasar....

—Desde hace dos ó tres días vemos con gusto que los guardias municipales cuidan de que los carruajes no vayan escapados por nuestras calles y que lleven encañadas sus correspondientes luces.

—Dicen de Milan que el entierro y funerales del celebrado maestro compositor Verdi, han resultado imponentes por la gran multitud que acudió á los mismos.

E. P. D.

—Segun se dice, el buque causante del naufragio de la barca «Esperanza», en la costa de San Feliu de Guixois, fué el de nacionalidad alemana denominada «Occident».

—Ha llegado á Madrid, procedente de Antequera, don Francisco Romero Robledo, siendo recibido en la estación por gran número de amigos políticos y particulares.

—Con el carácter de interinos, han sido nombrados maestro de la escuela de niños de San Clemente Sasebas y de la de niñas de Breda, respectivamente, don Luis Villosa y doña Victoria Mut.

—Dicen de Figueras que en la noche del domingo fué detenido por la Policía y conducido á la cárcel á disposición del Juzgado, un sugato vecino de Avinyonet que en la barriada del Gerralgal, despues de atropellar á una mujer, navaja en mano arremetía contra cuantas personas se le ponían delante de las que acudían en auxilio de la mujer que él atropellaba.

—Auteayer llegaron á Paris el alcalde de Bienes Aires y los tres comisionados argentinos que le acompañan, de cuyo viaje dimos cuenta á su paso por esta ciudad, procedentes de Barcelona.

—En breve reaparecerá en Palafrug el festivo semanario *Las Estisora*.

—Ha tomado posesión del destino de oficial de segunda clase, arquitecto de esta Delegación de Hacienda, don Miguel Bertran.

—Ayer noche debió tener lugar en el Teatro Principal de Figueras una función de gala dedicada al señor gobernador militar del Castillo de San Fernando y á los señores jefes y oficiales de guarnición en la misma fortaleza.

—La condesa de Mirasol ha empezado á dirigir la instalación del equipo de la princesa de Asturias en el gran comedor de Palacio.

En bordados hay maravillas y primores hechos por bordadoras españolas en el transcurso de quince días.

—Ha sido nombrado habilitado de los maestros del partido de La Breda don José Puig y Sala, profesor de la escuela de Tordera de Montgrí.

—Una nueva compañía proyecta dotar á la villa de Camprodon de alumbrado eléctrico á precios sumamente módicos.

—Parece cierto que la cuestión política se planteará á llevar el Gobierno á la firma de la Reina Regente el decreto convocando á elecciones de diputados provinciales.

—Leemos en algunos colegas que el Gobierno piensa conceder un título de Castilla á un diputado catalán que reside en una provincia vasca.

Con tal motivo asegúrase que el favorecido, ó sea la persona que se indica, es nuestro particular amigo el diputado á cortes por Figueras don Mariano Vilalonga é Ibars.

—En Viterias la excitación de los ánimos se ha calmado todavía por lo visto, desde que las llamadas cuestiones obreras los solviantaron.

El domingo pasado al retirarse de la plaza, donde se bailaban rardacas, un vecino pacífico, fué brutalmente atropellado por algunos individuos que apostados en sitio conveniente le esperaban, resultando aquel con fuertes contusiones en el cuerpo y algunas costillas fracturadas, á consecuencia de lo cual se halla enfermo de cuidado.

El Juzgado de instrucción entiende en el asunto.

—De esta provincia ha sido trasladado á la idráulica del Guadaquivir, el ayudante segundo don Eduardo Lopez Souvirón.

—El ministro de Instrucción pública piensa solemnizar el matrimonio de la princesa de Asturias con el príncipe D. Carlos de Borbón, concediendo premios consistentes en un título de doctor y otro de licenciado para cada universidad y facultad, que habrán de ser ganados por oposición.

Concederá igualmente un título en esas condiciones para cada una de las enseñanzas especiales de los centros que dependan de dicho ministerio y dos títulos de bachiller para cada instituto de segunda enseñanza.

—De El Ampurdanés de Figueras en su edición de ayer.

«Parece que á consecuencia de una denuncia hecha por alguno de los presos de la cárcel de esta ciudad, vino anteayer el juez de Santa Coloma de Farnés, nombrado juez especial para averiguar lo que tenga de fundado la expresada denuncia. Las gentes de la curia quitaban importancia á este sucesos».

## ADMIRABLES RESULTADOS

producidos por la publicación de cartas de todas partes de España. La publicación de cartas recibidas de numerosas personas que han recobrado su salud por el uso de la Emulsión Scott, está dando admirables resultados. De todas partes de España se nos da noticia de curaciones notables realizadas con este remedio universal, y si algo sentimos, es no poder publicarlas todas. La siguiente es de una madre cuyos niños padecían varias enfermedades y que no logró curarlos mientras que no hizo uso de la Emulsión Scott. Dice así: «Sans á 4 Marzo 1899.

Muy Sres. míos: Me complazco en manifestar á Vdes. (por si en algo puede convenirles), que tengo cuatro hijos, una niña y tres varones; la niña, llamada Paulina, cuenta siete años, y los niños, los dos mayorcitos Angel y Ruperto; estos tres, después de haber pasado cuantas enfermedades cabe imaginar y de haber probado infinidad de medicamentos á fin de poder dar tóno á sus organismos por curarse raquiticos, sin fuerzas y con poca vida, me decidí á darles la Emulsión Scott.

Debido á este gran medicamento puedo asegurarles haber encontrado en él la piedra filosofal para mis queridos hijos; puesto que en mi modestísima casa no hay más que dicha y placer de verlos curados.

Profundamente agradecida quedo á ustedes su S. S.

RUPERTA IZQUIERDO.

Santa Teresa, 37, tienda.»

Por la precedente carta puede verse cuán maravilloso remedio es la Emulsión Scott para todas las enfermedades de los niños. Por esto es indispensable que al comprar la Emulsión se exija que sea la verdadera de Scott, y de esta suerte no será dudoso el recobro de la salud.

La Emulsión Scott se distingue de toda otra preparación por la marca de fábrica—un hombre llevando un gran pescado en la espalda—impresa en la envoltura de cada botella legítima. La Emulsión Scott es diferente de todo otro remedio; es una forma especial de aceite de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y de sosa y de glicerina. Es un hecho indisputable que solamente con el uso de la Emulsión Scott pueden obtenerse los beneficios efectos de estos agentes medicinales en su grado máximo.

LA EXPERIENCIA ENSEÑA

Apreciados los resultados adquiridos por la experiencia, el Sr. Dr. D. Genaro F. V. saires declara públicamente el valor real de las Píldoras Pink. Su testimonio es un estímulo para los enfermos, haciéndoles esperar una cura completa, principalmente en las enfermedades causadas por la sangre empobrecida y debilitada, como son la anemia, las afecciones nerviosas, el reuma, las consecuencias de enfermedades agudas, la debilitación general en el hombre y la mujer.

Ha aquí el testimonio textual del doctor Vizaures:

«El infrascripto, Doctor graduado, Médico, con ejercicio de la profesión en Calaborra.

Certifico: que en dos casos distintos he usado las renombradas Píldoras Pink, del Dr. Williams, habiendo quedado altamente satisfecho de sus efectos tónico-reconstituyentes. Se trataba en el primero de un cliente quien, como consecuencia de haber padecido de dos ataques de gripe, acusaba una debilidad general bastante pronunciada, con frecuentes y variadas neuralgias, que fueron desapareciendo después de haber usado dicho específico.

El segundo se refiere á una señora que ha padecido reumatismo muscular crónico, debilitándose de un modo tal, que apenas podía abandonar el lecho, habiendo mejorado extraordinariamente después de haber tomado tres cajas de las consabidas píldoras.

Y para que conste, expido la presente en Calaborra á 26 de septiembre de 1900.—Genaro F. Vizaures.»

Tan pronto como quede regenerada la sangre, y esto es el efecto de las Píldoras Pink, se verá desaparecer rápidamente estas afecciones y con la salud, vuelven la alegría, las fuerzas y el apetito; las noches se pasan con tranquilidad y reposo y el cuerpo, desahogado por un sueño reparador, queda apto para los trabajos del día. Durante la estación húmeda, recomendamos á nuestros lectores recuerden que las Píldoras Pink son muy eficaces para combatir las afecciones causadas por la influenza. Con su uso desaparecen rápidamente todas las afecciones originadas por esta enfermedad, desgraciadamente tan común.

Las Píldoras Pink, preparadas por los señores Gabilán y Co., Farmacéuticos de primera clase, de Paris, se hallan de venta en todas las Farmacias al precio de pesetas 4 la caja ó Ptas. 21 las seis cajas.—Nuestro representante para España, Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

## Boletín religioso

SANTO DEL DIA Santos Ignacio y Cecilio obs. y mrs.

CUARENTA HORAS Están en la iglesia del M. ruda. Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 de la noche.

CORTE DE MARIA Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Esperanza, en la Catedral.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

## BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos hipotecarios á largo plazo al 4'75 por 100.

El Banco Hipotecario hace actualmente un préstamo en efectivo al 4'75 por 100 su interés anual, con primero hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 del valor de las mismas, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que los presta hasta la tercera parte de su valor.

Estos préstamos se reembolsan por anualidades, desde cinco hasta cincuenta años, según se estipule.

Terminadas las cincuenta anualidades las que se hayan pactado, queda la finca completamente libre para el propietario.

Además de estos préstamos, el Banco Hipotecario

Abre créditos reembolsables á corto plazo, para la construcción de edificios.

Descuenta libramientos expedidos contra el Tesoro público.

Presta sobre sus cédulas y obligaciones y sobre fondos públicos.

Admite imposiciones en cuenta corriente, abonando en la actualidad:

1/2 por 100 de interés anual por las reembolsables á la vista.

1 por 100, á tres meses vista.

por 100, á ocho días fecha.

Cédulas hipotecarias.

En representación de sus préstamos y con la garantía especial de todas las fincas hipotecadas, el Banco emite cédulas hipotecarias de 500 pesetas de capital nominal con interés anual de 4 por 100.

Los intereses se pagan semestralmente en 1.º de Abril y 1.º de Octubre, en Madrid y en las capitales de provincia.

Los que deseen adquirir dichas cédulas, podrán dirigirse en Madrid á las oficinas del Banco directamente ó por medio del Agente de Bolsa, y en provincias á los comisionados del Banco.

Al precio de venta actual, producen estos títulos próximamente el 4'25 por 100 al año.



Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Entradas.		Salidas	
Madrid, . . . . .	9'30 mañana	Para Madrid. . . . .	2'30 t.
Barcelona. . . . .	9'30 m. 5'45 t.	Id. Barcelona. . . . .	6'30 m. 2'30 t.
Francia. . . . .	7'30 m. 3'20 t.	Id. Francia. . . . .	8'30 m. 5 t.
S. Felju de Guixols. . . . .	7'30 m. 3'20 t.	Id. S. F. de Guixols. . . . .	8'30 m. 5 t.
Olot y su linea. . . . .	5'30 mañana.	Id. Olot y su linea. . . . .	11 mañana.

La distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8'30 las 10'15 de la mañana y 6'15 tarde.  
 Para depositar la correspondencia oficial en esta Administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30. Entrega de periódicos, á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde y entrega de correspondencia falta de franqueo, de 12 á 1 tarde.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árosst t y encargados que es criben de provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano  
 Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.



Emigración

PARA Buenos-Aires  
 Pasajes á precios inferiores á los de las demás Compañías; trabajo asegurado al llegar; favores especiales del Gobierno. Para informes y bonos de embarque á la Oficina Central de la República Argentina, París (Francia) 29, rue Miromesnil.

En la imprenta de este Diario se necesita un Aprendiz.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C. de París (Privillegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENA É HIJOS, San Sebastián.

INHALADOR «SOMMA»

Es desconsoladora la estadística que ofrecen las enfermedades pulmonares. Los antiguos sistemas curativos eran impotentes para atajar el mal. Los medicamentos introducidos por la vía gástrica ofrecían en muchos casos serios peligros. Las sustancias antisépticas habían de darse á dosis tan pequeñas que no llegaban al pulmón, quedando la enfermedad abandonada á sí misma con todos sus estragos y si se elevaba la dosis, era peor el remedio que la enfermedad, por los trastornos gástricos que ocasionaban en sus misteriosas reacciones químicas. Hoy, por fortuna, todos estos inconvenientes están salvados, haciendo llegar los medicamentos al pulmón de una manera precisa, en la dosis necesaria y exclusivamente por la vía respiratoria. El INHALADOR «SOMMA», consigue este resultado, llenando una necesidad de la ciencia. Con este sistema y con este aparato se llevan al pulmón directamente las sustancias antisépticas y balsámicas y allí destruyen todos los micro-organismos que aniden en sus células. Así presta inmensos beneficios en la tuberculosis, asma, catarros crónicos, enfisemas pulmonares, hiperemias, anginas, laringitis simples, granulosa, ulcerosa, diftericas, etc., etc. Al INHALADOR «SOMMA» acompaña un antiséptico, sin perjuicio de que los médicos puedan en cada caso indicar el medicamento que haya de emplearse, pues por medio de cuatro compartimientos distintos, que el aparato lleva, las sustancias pueden ser inhaladas en estado gaseoso, líquido, pulverulento ó sólido. El INHALADOR, que tan importantes servicios viene á prestar á la ciencia, puede ser adquirido en módico precio por los señores médicos y por los enfermos. Estos pueden manejarlo por sí mismos fácilmente. De venta en las principales farmacias. Depósitos: Su autor, Arenal, 1; F. Gayoso, Arenal, 2; Rodríguez, Mayor, 23, Madrid.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Esta enfermedad, tan molesta como peligrosa, obtiene completa y radical curación con el AUTO-MOTO-ELECTRICO Busacca. El herniado, además de las continuas molestias que sufre, está expuesto á que la hernia se estrangule. En este caso ya no le queda más recurso que someterse á una operación tan peligrosa como ineficaz; peligrosa, porque un 50 por 100 de los operados sucumben; ineficaz, porque el 33 por 100 de las hernias suturadas reaparecen. La ciencia estaba, pues, desarmada ante esta enfermedad terrible. Era preciso «curar la hernia» y curarla radicalmente. Esto ha venido á conseguir, por fortuna, el AUTO-MOTO-ELECTRICO. El aparato, además de contentivo, sin ocasionar molestia por su triple elasticidad, desarrolla en contacto con el cuerpo, una «corriente eléctrica continua» que no ocasiona sensación ninguna. Sabido es que el efecto tónico de la electricidad activa las energías orgánicas, y así al actuar sobre el campo de la hernia da vigor á los tejidos relajados, y éstos con nueva vitalidad se vigorizan y cierran el «anillo» dilatado por donde escapaban las asas intestinales. Así el AUTO-MOTO-ELECTRICO realiza la completa curación radical. Cinco años de éxito, con patente de invención. Para comprobar si el aparato funciona, basta con ponerle en contacto con un timbre eléctrico y éste sonará en seguida. Cuidado con las falsificaciones.

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1. MADRID.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital. . . . .	4'50	ptas. trimestre
Fuera de la Capital. . . . .	5	» »
Ultramar, en oro. . . . .	18	» semestre
Id. un año en oro . . . . .	25	» »
Extranjero. . . . .	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.